

La Diputación edita un catálogo de los incunables de la Biblioteca

BILBAO. El departamento de Cultura de la Diputación de Bizkaia ha editado un catálogo actualizado de los 43 incunables que se encuentran depositados en la Biblioteca Foral, con el objetivo de que los ciudadanos interesados puedan conocer de cerca estos ejemplares. Los incunables son libros impresos de forma artesanal desde la invención de la imprenta, en 1453, hasta 1501. De esta manera, el término incunable (del latín incunabulae, en la cuna) hace referencia a la época en que los libros se hallaban en la 'cuna'.

Del fondo de 43 incunables destaca el de Brocar, navarro y el único incunable vasco con el que cuenta la Biblioteca Foral.

Los más antiguos de la colección datan de la década de los 70 del siglo XV, y los últimos cuatro ejemplares comprados son La Geografía de Estrabón, la Obra de Séneca, las Tablas Astronómicas de Alfonso X El Sabio y la Crónica de Foresti, este último con profusión de grabados.

Por lo general, se trata de libros de carácter religioso, aunque también literario. El latín es la lengua más empleada, seguida del italiano, alemán, francés, inglés y español.

Los colores característicos son el gris oscuro, para la tinta; el beige, amarillo o grisáceo, para el papel; y el rojo o azul, para las letras capitulares, títulos y anotaciones al margen.

En general se emplea la letra gótica, aunque poco a poco se fue introduciendo la tipografía más redonda de la mano de los humanistas italianos.